

Supplément n°2 au bulletin
n°101 de septembre 2020
de la chaîne de la mémoire
l'association de la frontière lorraine

Image pleine page capturée d'une vidéo du
11 septembre 2014, quartier de l'Amphi-
théâtre de Metz, P.E.M., F.P., tous droits
réservés. Supplément n°2 au bulletin n°101
édité par la chaîne de la mémoire, tous
droits réservés, septembre 2020.

lachainedelamemoire@orange.fr
La chaîne de la mémoire
57 420 POURNOY-LA-CHETIVE
<http://lachainedelamemoire.free.fr>

**De Jean Moulin
au Parc aux
trois
nationalités**

Itinéraires



Supplément n°2
à la Lettre numéro 101

Avec la ligne Proxis 101

Le supplément n°1 au bulletin n°101 de septembre 2020 a présenté le point de départ d'un itinéraire proposé pour se rendre au Parc aux trois nationalités depuis la gare de Metz (que l'on peut appeler gare Jean Moulin).



Cet itinéraire commence dans un quartier qui s'est transformé à deux reprises à un siècle d'intervalle.



Un itinéraire emprunté par des élèves du collège Paul Verlaine de Metz-Magny le 11 septembre 2014.

Un itinéraire qui traverse un quartier proche de la gare.



Un quartier transformé dans le premier tiers du XX^e siècle comme le montrent des visuels présentés sur le tronçon nord du Parc aux trois nationalités.



Emprunter cet itinéraire routier c'est également explorer dans le temps et dans l'espace un territoire qui s'est transformé dès le début du XX^e par une emprise ferroviaire encore visible ou rendue visible par des photographies, des croquis et des explications à travers les visuels installés au Parc aux trois nationalités.



Le Parc aux trois nationalités est donc également un support pédagogique en plein air.



Des visuels d'une exposition inaugurée le 1er juillet 2017 avec des élèves du collège Paul Verlaine de Metz-Magny. Une exposition intitulée *Vers la frontière lorraine*. Une exposition qui constitue un point de départ pour un autre itinéraire.

8 septembre 2020
Le président de la chaîne de la mémoire